



Studenten aus Lissabon

Blätter kaum ein Wort über den amerikanischen Zeppelin.

*

Den größten Raum in den Zeitungen nimmt England ein; dann Brasilien und Spanien.

*

Auch Portugal hat sein Ostpreußen: die südlichste Provinz Algarve. Zwar liegt kein polnischer Korridor dazwischen, nur ein Bergkamm; dafür aber gibt es keine Schifffahrtlinie dahin, und Algarve ist mit der Hauptstadt durch einen einzigen Bahnstrang verbunden.

Ich äußerte in Lisboa die Absicht, nach Algarve reisen zu wollen. Jedermann riet mir dazu:

„Versäumen Sie es ja nicht! Die Pflanzenwelt ist da wundervoll, geradezu tropisch;

der Typus der Bevölkerung äußerst interessant: Mohren und Neger. Nehmen Sie Insektenpulver mit! Sie müssen sich auf sehr einfache Unterkunft gefaßt machen.“

„Schön“, antwortete ich. „Können Sie mir Gasthöfe empfehlen?“

„Eure Exzellenz verzeihen,“ entgegnete mir jedermann, „allein ich bin in Algarve noch nie gewesen.“

Ich habe keinen einzigen Portugiesen kennengelernt, der schon einmal in Algarve war.

Nun, es gibt ja auch genug Deutsche, die die Eifel und die Masuren nicht kennen.

*

In der Provinz Alentejo herrscht noch heute dasselbe Vertragsverhältnis zwischen Gutsherrn und Arbeiter wie zu römischer Zeit.